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Zusammenfassung

        
Ein neu entwickeltes Rhinorheomanometer für den täglichen Gebrauch in der Praxis mit Einführung eines Prandtlschen Staurohres als neuem Bauelement wird vorgestellt. Dieses Staurohr ermöglicht die Messung einer quadratischen Beziehung zwischen V·2 und Δp mit Aufzeichnung einer linearen Kenngröße in Form einer Geraden im V· - Δp - Diagramm. Der Atemvolumenstrom V· bezogen auf den transnasalen Druck Δp kann direkt abgelesen werden. Ein audiogrammanaloges Rhinomanogramm mit Geraden wird vorgestellt. Angewendet wird die aktive anteriore Meßmethode mit Benutzung von olivenförmigen Nasenansatzstücken.


        
Mit diesem Rhinorheomanometer werden an 337 Probanden, 185 Frauen und 152 Männer im Alter von 9 bis 76 Jahren, mit subjektiv normaler Nasenatmung und rhinoskopisch weitgehend unauffälligem Befund rhinomanometrische Messungen durchgeführt. Die Normalwerte des Luftvolumenstroms bezogen auf 15 mm H2O (V·15) in 1/sec beider Nasenhaupthöhlen vor und nach Abschwellen während der In- und Exspiration werden gemessen. Für alle Probanden beider Geschlechter und aller Altersgruppen ist für die Gesamtnase V·15 0.67 ± 0.16 1/sec vor und 0,81 ± 0,17 1/sec nach Abschwellen. Der mittlere prozentuale Abschwelleffekt beträgt 0,14 1/sec = 17%. Bezüglich der Geschlechter und des Alters und der In- und Expiration zeigen sich leichte Unterschiede in den Normalwerten von V·15 für die Gesamtnase. V·15 ist bei Frauen 0,63 1/sec vor und 0,77 1/sec nach Abschwellen und bei Männern 0,73 1/sec vor und 0,86 1/sec nach Abschwellen. Mit zunehmendem Alter nimmt die Größe des Atemvolumenstroms für beide Geschlechter zu: V·15 ist für die Altersgruppe von 9 bis 16 Jahren 0,58 1/sec vor und 0,72 1/sec nach Abschwellen, für die Altersgruppe von 17 bis 40 Jahren 0,66 1/sec vor und 0,80 1/sec nach Abschwellen und für die Altersgruppe von 41 bis 76 Jahren 0,75 1/sec vor und 0,88 1/sec nach Abschwellen. Die V·15-Werte während der Inspiration sind etwas kleiner als die während der Exspiration. Die Normalwerte von V·15 werden mit den in der Literatur beschriebenen Normalwerten für die Nasenluftpassage anderer Autoren verglichen.


      
        
Summary

        
A new rhinomanometer with a Prandtl type tube for measuring a square relationship between nasal airflow (V·2) and transnasal pressure (Δp) yielding a straight line in the V· - Δp - diagram is described. This so called rhinomanogram with straight lines is like an audiogram and gives a direct reading of V· in relation to Δp. The active anterior method using nozzles is employed. 337 volunteers 185 females and 152 males aged 9-76 years with normal breathing function of the nose and normal endonasal mirror findings are examined with the above mentioned rhinomanometer. The normal values of nasal airflow in relation to 15 mm H2O in 1./sec. (V·15) of both nasal cavities before and after shrinkage of the nasal mucosa are measured during inspiration and exspiration. For all age groups, both male and female, the normal value of V·15 of the entire nose is 0,67 ± 0,16 1/sec before and 0.81 ± 0.17 1/sec after shrinkage of the nasal mucosa. Slight differences in the normal values of the entire nose exist between males and females of different age groups as well as during inspiration and exspiration. V·15 in females is 0.63 l/sec before and 0.77 1/sec after shrinkage, whereas V·15 in males is 0.73 1/sec before and 0.86 1/sec after shrinkage. With increasing age, both in males and in females, there is slight increase of V·15 : V·15 in the age-group of 9-16 years from 0.58 1/sec before to 0.72 1./sec. after shrinkage; in the age-group of 17-40 years it is 0.66 1./sec. before and 0.80 1./sec. after shrinkage whereas in the age-group of 41-76 years it is 0.75 l./sec. before and 0.88 1./sec. after shrinkage. During inspiration V·15 is somewhat lower than during exspiration. Our normal V·15-values are compared with all normal values of the nasal airflow mentioned in literature by other authors.
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